

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dampak pertanian organik terhadap penggunaan tenaga kerja di Nagari Sariak Alahan Tigo Kecamatan Hiliran Gumanti Kabupaten Solok didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Pertanian padi organik berdampak pada peningkatan curahan jam kerja, yaitu sebesar 9,8 HKSP/Ha, hal tersebut dibuktikan dengan hasil uji statistik dengan pengujian T-Test dengan nilai signifikan $0,033 < 0,05$ yang menunjukkan terdapatnya perbedaan rata-rata curahan jam kerja yang signifikan antara pertanian padi organik dan nonorganik. Pertanian organik juga berdampak pada peningkatan curahan jam kerja Dalam Keluarga yaitu sebesar 13,5 HKSP/Ha dengan hasil uji T-Test memiliki signifikansi $0,00 < 0,05$ yang menunjukkan perbedaan yang signifikan terhadap curahan jam kerja dalam keluarga antara pertanian padi organik dan nonorganik.

2. Usahatani organik berdampak pada tambahan jam kerja perempuan pada kegiatan penyiapan benih, pemupukan, pemeliharaan dan pengendalian OPT. Namun penggunaan tenaga kerja perempuan lebih banyak dicurahkan pada pertanian nonorganik yaitu sebesar 16,6 HKSP/Ha sementara pertanian organik membutuhkan 13,2 HKSP/Ha. Dengan hasil uji statistik T-Test memiliki nilai signifikansi $0,00 < 0,05$, menunjukkan perbedaan yang signifikan antara penggunaan tenaga kerja perempuan antara pertanian padi nonorganik dan organik.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dampak pertanian organik terhadap penggunaan tenaga kerja di Nagari Sariak Alahan Tigo Kecamatan Hiliran Gumanti Kabupaten Solok maka saran yang dapat penulis berikan adalah sebagai berikut:

1. Hasil penelitian menunjukkan terdapatnya tambahan curahan jam kerja yang diakibatkan oleh pertanian organik maka diharapkan hasil pertanian padi organik

mampu lebih banyak menyumbang pendapatan keluarga dibandingkan pertanian padi nonorganik

2. Bagi akademisi dapat dilakukan penelitian lanjutan mengenai sejauh mana peran perempuan dan analisis gender serta kontribusi pendapatan usahatani padi organik terhadap pendapatan total keluarga di Nagari Sariak Alahan Tigo Kecamatan Hiliran Gumanti Kabupaten Solok.

